

# Detectados terroristas de ETA en la zona de Tarragona a Salou

## Más datos sobre las bombas de Barcelona

Madrid

**El gobernador civil de Tarragona, Vicente Calero, manifestó que ha sido detectada la presencia de un comando de ETA p-m en la Costa Dorada, concretamente entre Tarragona y Salou. El comando podría estar formado por tres hombres y una mujer. La Guardia Civil está realizando controles en la zona, en particular en campings, apartamentos y otros.**

Un miembro de un comando informativo fue detenido en Comarruga, en el término de Vendrell. Se trata de Anselmo Enrique Elviro Vidal, del que «no se ha podido establecer su relación o vinculación con los miembros detectados «en el litoral entre Tarragona y Salou, de acuerdo con el comunicado hecho público anoche por el Gobierno Civil de Tarragona.

Anselmo Enrique Elviro mantenía contactos con Sagrario Echeberri Burguete, presunta activista de ETA, que reside en Pamplona. También han sido detenidos por colaboración con aquél Cristóbal Ferrer Cievas y María Molina Bretones.

Por otra parte, ETA p-m, al tiempo que desmentía haber colocado ocho artefactos explosivos en la isla de Santa Clara, en San Sebastián, ratificaba ayer la existencia de tres bombas en Barcelona, que no han sido hasta el momento localizadas por la Policía.

En un comunicado remitido a distintos medios informativos vascos, aporta nuevos detalles sobre su ubicación. El artefacto colocado en la zona militar de Prat de Llobregat está, según los poli-milis, enterrado en la arena, justo debajo de un pequeño embarcadero o dique de cemento, junto al cuarto piloto, a una distancia de unos 15 metros.

Respecto al explosivo de Montjuich, los poli-milis dicen que para llegar a donde está la bomba, se bordea el campo de tiro con arco, a unos 5 metros a pie, se llega a unas escaleras de piedra. A la derecha, y bajando por ellas, se entra en un pinar y, en un círculo de unos 100 metros a la izquierda, junto a un pico y tapado con hojas secas, se encuentra el artefacto.

El tercer explosivo sin localizar se encuentra enfrente de unos laboratorios farmacéuticos situados en la calle Girona, junto a unos edificios altos.

### Zabarte Arregui, histórico y violento

El Ministerio del Interior sigue alertando sobre la posibilidad de un grave atentado, en base a que se ha detectado la presencia de Zabarte Arregui en el interior de España y la ausencia de miembros de ETA de su santuario francés. La Policía asegura que Zabarte asesinó al policía municipal de Oyarzun.

Zabarte Arregui es uno de los históricos de ETA y uno de los hombres más violentos de la organización. Fue captado en 1967 por Ramón Iturbe Abasolo y se alineó con el sector más activista de los etarras que imprimieron la actual línea de violencia.

«En San Sebastián había alquilado un coche. Estaba con su compañera Michelena Oyarte. Formaban un comando que aquella misma mañana iba a entrar en acción»,

cuenta José María Portell en «Los hombres de ETA».

La Policía les cercó el coche, hubo unos disparos y Zabarte y Michelena quedaron heridos y detenidos.

El abogado va a visitar a Zabarte al Hospital de Basurto.

—¿Cuántos meses de cárcel me caerán? Ante el silencio del abogado, Zabarte insiste: ¿Cuántos años me regalarán?

—Varias decenas de años. Sí, varias decenas.

—Bueno, ahora tendrás tiempo para estudiar. Y para hacer una carrera o dos.

Jesús María Zabarte era carnicero y nunca tuvo afecto especial a los libros.

—Mientras esté dentro de una cárcel lo único que yo tengo que hacer es aprender a volar o hacer túneles para poder escapar.

Anteriormente había estado «enchopado» (escondido) en casa de doña Begoña Goicoechea, madre de Juan Elorriaga, «Jon», que murió cuando trataba de huir a Francia.

Preparó —junto con otros etarras— el primer secuestro de ETA: del empresario Lorenzo Zabala.

### Especulaciones sobre la estrategia

Según la agencia Efe, la Banca, los efectivos policiales y sus vehículos y acuartelamientos, y algunos aspectos de la defensa ecológica serán los objetivos de la campaña de verano de ETA, que, según los expertos, no se presenta «particularmente dura». Incluso se aventura ya que ETA no atacará a los miembros del partido gubernamental ni de la oposición, en cuanto a tales. Por el contrario, los miembros del Gobierno o los responsables del aparato estatal son considerados como objetivos, aunque sean socialistas, en tanto en cuanto forman parte de ese aparato que ellos combaten.

ETA m, en contra de lo que aseguraron diversos medios de información, no ha celebrado ninguna asamblea, y los análisis se han debatido por los procedimientos habituales de la organización, aseguran las mismas fuentes.

Se niega rotundamente cualquier tipo de polarización de tendencias en torno a las personas de Antxon y Txomin, aunque se reconoce que hay posiciones contrapuestas en las que se ha llegado a conclusiones finales que todos aceptan.

En este sentido, se apunta que los ataques de ETA no van a centrarse en acciones terroristas, que la agencia denomina «desestabilizadoras», sino en la dinámica habitual.

En cuanto a la Banca, las citadas fuentes han señalado que no parece previsible que atenten contra las personas, por las dificultades técnicas que entrañan.